

Suscripciones
 Gerona: mes 1'50 pts. trimestre 3'75.
 resto de la península; trimestre 4 pts.
 América; semestre 5 pesos oro, año 8.
 Francia; trimestre 5 francos.
 números sueltos, 4 pesetas.
 los pagos por adelantado.
REDACCION Y ADMON.
 En la imprenta de este periódico
 Plaza de la Independencia, número 15

LA NUEVA LUCHA

Anuncios
 A los suscritores, línea 0'12 peseta.
 A los no suscritores, id. 0'25 id.
 Esquelas de defunción á 5, 7 y 10 pts.
 Comunicados y remitidos de 0'25 á 5 pe-
 setas línea á juicio de la Admon.
 En la primera página doble precio.
 La correspondencia al Director.
 No se devuelven los originales.
 Se publica todos los días excepto los si-
 guientes á festivos.

DIARIO LIBERAL-DINÁSTICO, ECO DE LAS ASPIRACIONES DEL PARTIDO EN LA PROVINCIA

Año III.

FUNDADOR-PROPIETARIO D. FÉLIX MACIÁ Y BONAPLATA.

Núm. 668

Gerona 23 de Marzo de 1889.

POLÍTICA CONSERVADORA

Continúan los conservadores sembrando cizaña en el campo liberal, firmes en su propósito de dificultar la vida de nuestro partido en el poder.

Tan larga cuaresma como sufren les impacienta, les desespera; el prestigio extraordinario del partido gobernante, prestigio que de día en día aumenta, gracias á la acertada dirección del señor Sagasta, les enfurece, y sin volver atrás la vista, sin consultar el pasado, lanzan acusaciones que les hieren de rechazo, y denuncian arbitrariedades á que ellos dieron origen ó que dejaron ya implantadas al desprenderse del poder.

Los municipios son patrimonio de castas, gritan olvidando que ellos hicieron y hacen patrimonio de castas los centros administrativos, los Ateneos, hasta las familias y la patria.

Los hombres honrados véense forzados á sufrir el yugo y los atropellos de los malvados, sopena de rescatarse con el pago de mercedes, añaden; sin tener en cuenta que ellos no reconocieron nunca más virtud que la soberbia y el despotismo; que cohibieron el poder judicial, para escándalo de la moral y desdoro de la justicia; que todo lo monopolizaron haciendo que fuese una mentira, en términos absolutos, el parlamentarismo y la administración.

El partido conservador que, tal como está formado, es un anacronismo funesto, quiere olvidar las antipatías que al país inspira su política reaccionaria, sus doctrinas de otros tiempos, antipatías de las que tienen señaladas pruebas que no creemos que olvide tan fácilmente.

Su táctica, de sobra conocida, de suscitar rencillas entre los adversarios, de dividir para vencer, puede serles en la ocasión presente funesta; porque puede producir y producirá seguramente la perfecta unión y concordia de nuestros amigos, que olvidarán sus particulares disensiones para atender al robustecimiento de las ideas que á todos animan y despojar á los contrarios del arma de batalla de que abusan.

La cesantía les apura y la inacción les consume y aun que en las escursiones del otoño pasado, se convencieron de su carencia de simpatías y del decrecimiento de su prestigio, no están dispuestos á ceder y retirarse á la vida privada como les pide la opinión pública, ni tienen paciencia para aguardar á conquistarse de nuevo la buena voluntad de aquella, antes de pretender el gobierno de la nación

que los rechaza.

Y cuando no introducen cizaña ni suscitan rencillas, crean dificultades, se oponen á todos los proyectos reformistas con mayores empeño cuanto más importantes estos sean. ¿Para que? para procurar que los actos y gestiones patrióticas del gobierno no le acrediten más y más cada día, para entorpecer el cumplimiento del programa liberal á fin de poder decir al país, no creas en esos que te prometen sin cesar mejoras y beneficios por que no cumplirán sus promesas como no cumplieron las anteriores.

Y así, si no pueden conseguir que los adversarios se destruyan unos á otros con luchas y disidencias intestinas lamentables y lamentadas, lograrán desacreditarlos ante el país, hacerlos perder el prestigio de que gozan y que se derrumben con estrépito para mucho tiempo, cuanto más mejor, confiados en que en tanto ellos manipularán la hacienda nacional y harán lo que siempre hicieron, mangas y capirotos á su gusto, amordazando al que grite y apeleando á los que protesten.

Pero estas son ilusiones que les forja el deseo; el partido liberal ha sacado á vía segura la nave de la patria en los momentos más difíciles de la contemporánea historia, ha interpretado fielmente los sentimientos del país, ha dispersado á los enemigos de las instituciones, ha asegurado la paz é iniciado el progreso de la agricultura, de la industria, del comercio, de las ciencias y de las artes, venciendo imposibles y destruyendo insuperables obstáculos y no ha de dejarse cojer en los lazos que la impaciencia le prepara ni han de faltarle medios para anular la política obstructionista de los conservadores.

Y esto servirá para acreditar más y más la pericia y talentos de nuestro ilustre Jefe y la mala fé de las oposiciones monárquicas.

BENEFICENCIA.

Las sociedades antiguas que sofocaron el instinto de la compasión; que carecieron del sentimiento de la caridad no han podido tener la idea de Beneficencia; la palabra misma se desconocía.

Constituyen esencialmente la beneficencia dos elementos, uno material, moral otro; el poder y el deseo de hacer bien. ¿Desde cuando existen en España estos elementos?

Prescindiremos de los tiempos, más ó menos fabulosos, anteriores á las guerras con Cartago y Roma. El éxito de estas gigantescas luchas manifestó el estado social del pueblo que las sostenía con tal constancia encarnizamiento y heroísmo. Si la historia no estuviera escrita por los vencedores no se creería tan incontrastable esfuerzo con los vencidos, derrotados siempre, no domeñados nunca. Sa-

gunto y Numancia se alzan como dos espectros, que á la siniestra luz de su inmensa hoguera agitan sus mutilados miembros, haciendo temblar al mismo que los inmoló.

Es largo el catálogo de las veces que los capitanes romanos triunfaron en España; más apenas terminada la ostentosa manifestación de su victoria, el Senado ó los emperadores tenían que ocuparse nuevamente de los medios de combatir á los vencidos. La derrota era un contratiempo la paz una tregua, la independencia, mas grata que la vida. No se miraban como males graves las privaciones, los dolores ni la muerte, que parecía dulce comparada con la servidumbre. Las madres ofrecían voluntariamente sus hijos en aras de la patria; los prisioneros morían en la cruz, entonando canciones guerreras é insultando á sus verdugos cuya crueldad no les podía arrancar una demostración de dolor. El terrible nombre de *terror imperii*, que los romanos daban á Numancia, pudo despues aplicarse á España toda. Sabido es hasta que punto llegó á temerse el hacer la guerra en la península, cuyo mando fué á veces como un terrible castigo, empleándose los medios mas estraños y aun indecorosos para evitarle.

Cuando un pueblo que á la ventaja de luchar en el propio suelo con tan heroica constancia para resistir, queda al fin sojuzgado, prueba es evidente de que su estado social tiene una inferioridad respecto al pueblo que le domina; puede asegurarse, pues, que España, antes de la dominación romana, apenas estaba civilizada. En la situación en que se halló antes de someterse á los romanos, mas próxima del estado salvaje que de la civilización, no podía existir para la beneficencia el elemento material que ha menester, por que cuando la pobreza es general, no es posible allegar recursos para socorrer la miseria. El elemento moral faltaba tambien en España; de la grosera idotatía que constituya su culto, no podía salir el sentimiento sublime de la caridad. ¿Roma no pudo dárselo? Para mal suyo y del mundo no le tenia tampoco.

Nuestra legislación antigua conocía este deber ó virtud con los títulos de caridad ó misericordia, y hoy se comprende con el nombre de beneficencia el sistema de leyes administrativas que tienen por objeto mejorar la condición de los pobres y arreglar los establecimientos generales, provinciales ó locales, destinados á ampararlos y recogerlos.

LA TORRE EIFFEL EN EXPLOTACIÓN

La torre Eiffel ha de ser por muchos conceptos tan famosa como la de Babel, y segun se asegura, ha de producir casi la misma confusión y embrollo.

Despues de las polémicas que hubo sobre ella y del litigio terminado, se habla ahora de la constitución de una Sociedad que se encargue de hacerla

producir y utilice sus pingües rendimientos.

Las bases de la referida Sociedad honran á M. Eiffel tanto como la construcción de la torre. La Sociedad tiene por objeto la explotación de la torre durante los veinte años de concesión consentidos por el Estado y la villa de Paris.

¿En qué consistirá la explotación? Esto es lo que todavía no se sabe á punto fijo. Sin embargo, M. Eiffel ha tenido la precaución de especificar algunas de las ventajas que pretende reservarse.

El capital de la Sociedad se ha fijado en 5.100.000 francos, dividido en 10.200 acciones de 500 francos. De estas 10.200 acciones, Mr. Eiffel se ha adjudicado 10.000 en representación del capital por el aportado, en sus estudios, material de hierro y la subvención de 1.500.000 francos que hubo de alcanzar.

Estas 10.000 acciones no cobrarán interés, pero cuando la cotización consienta el reembolso á la par, se reemplazarán por acciones, que percibirán el 50 por 100 de beneficios. Mr. Eiffel cobrará primero el importe de la torre, despues la mitad de los productos como fundador, y como accionista el 50,51 por 100.

En una palabra, se reserva, además del privilegio de reembolsarse todos los gastos, el disfrute de 99 céntimos y medio del producto de una explotación poco determinada todavía, y en la que no podrán inmiscuirse los accionistas.

A lo que de esto se desprende, Monsieur Eiffel no descuida los intereses materiales, ofuscado por el amor de la gloria y el anhelo de renombre y fama.

(De La Iberia.)

CORRESPONDENCIAS

Madrid 20 Marzo de 1889.

No cabe duda de que los Concejales de oficio trabajan y se agitan para no perder estos puestos honoríficos y gratuitos, así es que apesar de haberse aprobado sin discusión en el Congreso la proposición Mellado, tratan ahora de impedir á toda costa que se apruebe definitivamente el proyecto y como para ello es precisa la presencia de la mitad más uno de los diputados que hayan jurado el cargo, andan procurando convencer á unos y á otros para que no resulte votación posible.

Luchan, sin embargo, contra la opinión pública que les es opuesta, porque no solo desea que vayan nuevos elementos á los municipios, sino que tambien vería con gusto que esta traba se estableciese en las diputaciones provinciales.

Tambien parece que los aficionados á esta clase de oficios que solo deben producir molestias, por lo mismo que llevan consigo deberes, piensan seguir sacrificándose por el bien público, y se proponen establecer un turno, de manera que los concejales que cesen, sean diputados provinciales y viceversa, hasta establecer una vinculación análoga á los que hicieron desaparecer las leyes desvinculadoras.

Entretanto siguen lamentando una buena parte de los hombres públicos que la legislatura actual resulte estéril hasta el día y que no presente mejor aspecto para el porvenir.

Agítase de nuevo la necesidad de que se reformen los reglamentos de ambas cámaras, volviendo á funcionar la comisión que se nombró en el congreso el año último con dicho objeto.

Nada, sin embargo, ha cambiado acerca de los obstáculos que se oponen á esta reforma; puesto que los conservadores encuentran muy de su gusto el procedimiento vigente, dada la manera de constituir las cortes cuando ocupan el poder y el poco interés que las consagran.

Y por lo que hace á los fusionistas no se atreven á acometer la reforma, por temor á las censuras de los reaccionarios que puedan dirigirse si se considera como un atentado á la libertad de la tribuna el referido proyecto.

Seguirán, pues, las cosas de esta suerte aunque se reconozcan los males que produce el actual estado de cosas, sin que se haga nada por satisfacer á la opinión pública.

El discurso pronunciado en Valencia por el señor Bosch y Fustigueras en nombre del partido reformista, ha ofrecido poco interés; lo mismo entre los amigos de la situación que entre los conservadores.

Unos y otros coinciden en la ambigüedad del programa de ese nuevo partido y ni los primeros temen ser derrocados por los amigos del señor Romero Robledo, sino por el contrario esperan que vendrán á confundirse tarde ó temprano con la fusión, ni los segundos les consideran lo bastante fuertes para anularlos, como pretenden, en la vida política actual.

Verdaderamente y mirando las cosas de un modo desapasionado la campaña de los reformistas en Valencia ha sido un fracaso completo, por haber llevado la nota política á solemnidades ajenas por completo á ellas.

Los rumores de crisis siguen dando juego en algunos círculos; pero sin que prosperen en modo alguno, puesto que para ello hace falta una base ó fundamento, de que carecen en la actualidad, habiéndose desmentido que las conferencias de los últimos días tengan el alcance que se ha pretendido darlas.

La clave del ministerio actual estriba en un todo en los trabajos del ministro de Hacienda para la formación de los futuros presupuestos. Si fracasa en su empresa es seguro que vendrá la crisis y la formación de otro gabinete presidido también por el señor Sagasta; pero se aplazará dicha crisis, si la obra satisface á la opinión pública.

En el Senado ha pedido otra vez el señor Cuesta y Santiago la reforma de los aranceles como medio de contener la emigración y se han hecho protestas por varios senadores contra el absurdo de que los Estados-Unidos puedan comprar la isla de Cuba, continuando después la interpelación sobre la administración municipal.

En el Congreso nuevas denuncias sobre inmoralidades y trabajos de algunos para que no se lleve á cabo la aprobación de la proposición del señor Mellado, sin que pueda anunciar á V. todavía si se votará ó no definitivamente dicha proposición, por que aun no se ha entrado de la orden del día al terminar estas cuartillas.

Suyo afectísimo.—M.

SECCION OFICIAL

Gaceta del día 20 de Marzo.

GOBERNACION.—Real decreto disponiendo que el 17 de Abril se proceda

á la elección de un diputado á Cortes en el distrito de Motilla, provincia de Cuenca.

—Real orden revocando un acuerdo de la Diputación de Murcia que declaró incapacitados para el cargo de Diputado provincial á D. Francisco Gomez Porras y D. Pedro Antonio Maria.

ULTRAMAR.—Real decreto precedido de exposición, convocando á oposiciones para cubrir 45 plazas de la carrera judicial y fiscal de Ultramar, de las cuales se proveerán 30 en los opositores que verifiquen sus ejercicios en la Península, 10 en los que los hagan en Cuba y 5 en los de Puerto Rico.

—Otros concediendo la nacionalidad española al alemán D. Reinaldo Reichter y al chino Juan Sanchez Pe-Dianco, residentes los dos en Filipinas.

—Real orden promoviendo á sobrestante primero de obras públicas de Filipinas, al segundo más antiguo D. Zacarias Gomez Arriola; ascendiendo á segundo, al tercero más antiguo, D. Luis del Rosario y Rivas, y nombrando sobrestante tercero, á D. Félix Montes.

GRACIA Y JUSTICIA.—Real orden disponiendo que todas las vacantes que correspondan á los turnos primeros á que se refieren los artículos 42 al 45 de la ley adicional á la orgánica del poder judicial, se provean en los funcionarios de la categoría inmediata inferior que no habiendo previamente renunciado por escrito su derecho al ascenso, ocupen el primer lugar en los escalafones judicial ó fiscal, y cuenten mayor tiempo de servicios en la categoría ó en la carrera, en el caso de que aquellos fuesen iguales, exceptuándose las vacantes que provea el Gobierno con arreglo á la facultad que le conceden los párrafos terceros de dichos artículos.

NOTICIAS Y AVISOS

El Exmo. é Ilmo. señor Obispo de esta Diócesis administrará mañana el Santo Sacramento de la confirmación en la Iglesia del Seminario conciliar de esta ciudad.

—En el *Boletín Oficial* de ayer se publica una circular del Gobierno civil de esta provincia convocando á la Diputación provincial para la celebración de las sesiones ordinarias del segundo período del actual ejercicio económico que principiarán el primero de Abril próximo á las 6 de la tarde.

—D. Rita Morat de Casadevall ha solicitado autorización para variar las condiciones del canalizo del desagüe de la fábrica de hilados y tegidos de algodón que posee en el término de San Juan las Fonts.

—El día 8 de Abril próximo se venderá en pública subasta en el Juzgado de Olot una pieza de tierra titulada *Camp del Herm.*, de tres cuarteras y un cuartán de cabida, sita en el término de Beudá.

—D. Pedro Gaspar Montaninos, Vice-secretario de la Audiencia de lo criminal de esta ciudad, ha sido promovido Juez de primera instancia de Ansurias de Paredes.

—El día 6 de Abril próximo se verificará por segunda vez en el Juzgado de 1.ª instancia de esta ciudad, subasta pública para la enagenación de una casa señalada de número 6, sita en la calle de los Bueyes, de la villa de Verges, y una pieza de tierra huerto, sita en término de la misma villa, contigua al camino vecinal que se dirige á Bellcayre.

—La sombrerería que en esta ciudad, calle de Ciudadanos, núm. 16, tiene el inteligente industrial D. José Pradas, se ve cada día más favorecida de parroquianos, gracias á la perfección, solidez y especialidad de los sombreros que en ella se venden y al

esmero con que se hacen las reformas y composturas que se encargan al señor referido.

—Hoy á las tres de la tarde, debe inaugurarse en Barcelona el grandioso panorama del «Sitio de Paris,» pintado por F. Philippoteaux, instalado en el local donde se hallaba expuesto el de «Plewna.»

Con atenta invitación que agradecemos se nos ha remitido la explicación de dicho panorama precedida de una introducción histórica con el plano de la batalla librada el 19 de Enero de 1871. A juzgar por dicha explicación, contenida en un folleto de 16 páginas, el espectáculo debe de ser notable y recomendamos á nuestros lectores que si tienen ocasión le visiten, seguros de que el tiempo que para ello inviertan no ha de ser sentido.

—Dice un colega de Tarragona que los famosos vinos del Priorato y otras comarcas de aquella provincia, que tanto animaban el mercado de aquella ciudad, centro de contratación para las principales plazas francesas, de Inglaterra y la América del Sud, apenas se cotizan hoy mas que para las mas apremiantes necesidades, y como es natural, á precios mas bajos que de ordinario.

—A nuestro querido amigo D. Félix Maciá y Bonaplata, fundador y propietario de este periódico, le ha sido concedida por el Gobierno la Encomienda de número de Isabel la Católica, por los servicios prestados como presidente de agrupación en la Exposición Universal de Barcelona.

Felicitemos á nuestro amigo por haber alcanzado recompensa tan merecida.

—Para los norte-americanos todo lo extraordinario tiene atractivo.

Solo así se explica la ascensión en globo que acaba de verificar en San Luis de Missouri el capitán Mr. George Elliott ante un público numeroso.

Parecióle anticuado eso de ir en una barquilla é ideó servirse de los lomos de su caballo.

Este, pendiente del globo por medio de un par de amplias cinchas, no dió señales de espanto al verse suspendido en el aire, ni al oír la estrepitosa música con que se celebraba la ascensión, sino que, paciente y resignado, se dejó conducir, mirando con curiosidad como desaparecía la tierra bajo sus herrados cascos.

El globo permaneció casi estacionado en el aire durante una hora, comenzando después un lento descenso. Antes de tocar tierra el aerostato quedó sujeto entre dos altos árboles, y el aeronauta tuvo que desprender un saco de arena, tras de lo cual volvió á subir, para bajar de nuevo en un amplio prado, en el cual el caballo se puso á pacer tranquilamente como si nada hubiese sucedido.

—Se ha recibido en esta Delegación de Hacienda una circular de la Intervención general de la Administración del Estado trasladando la real orden de 28 de Febrero pasado, en la cual se ordena que se facilite á dicho centro nota de la situación de las Administraciones subalternas con respecto al servicio de rendición de cuentas.

—La Intervención general de la Administración del Estado ha mandado una circular trasladando la Real orden de 19 de Febrero próximo pasado, la que dispone se publiquen en los *Boletines Oficiales* de las provincias, el estado de la aplicación dada á los recargos de la contribución territorial para pago de primera y segunda

enseñanza.

—De un drama verdaderamente trágico, que ha dado por resultado la muerte de su protagonista y la gravedad, á causa de sus heridas, de otras tres personas, dan cuenta los periódicos de Sevilla.

En la madrugada del domingo parece se hallaban los guardias de seguridad de aquella capital, llamados Puig y Oliver, efectuando un registro en una casa de mal vivir de la calle de la Compañía, á tiempo que oyeron grandes gritos y voces pidiendo socorro en las afueras de la misma casa.

Al presentarse los guardias en el lugar de donde los gritos salían, encontraron á un hombre que con una descomunal navaja había herido á una mujer, acometiendo con la misma arma á otra y á un hombre que las acompañaba. Diéronle la voz de alto á la autoridad; pero el agresor, lejos de respetarla ó apelar á la huida, acometió á los guardias, hiriendo de suma gravedad al Puig, y también al Oliver, mas no tan gravemente á este que no pudiese sacar su revólver, con el cual hizo fuego sobre el criminal, dejándole muerto en el acto, de un tiro que le atravesó el corazón.

Segun unos, la causa que al Muñoz, nombre del muerto, le movió á herir y amenazar á los que le acompañaban, era el exceso de alcohol; pero la opinión mas general es que á ello le obligaron los celos, por ser su mujer á quien había herido y salir ella, al parecer, de la casa en cuyas puertas se verificó este horrible hecho.

—El 19 de Marzo tuvo lugar en Zaragoza el meeting pidiendo la reforma de la Ley de alcoholes. Se celebró en el teatro Goya y á la reunión asistieron unas 500 personas.

—Recibimos noticia de una Exposición de rosas en Valonsa del Miño para Mayo próximo. En el recinto habrá también una *hermesse* para *bonquets* y rosales en maceta. Son lindísimos los planes de pabellones. Dentro de pocos días se publicarán los programas.

—El presupuesto de gastos del ministerio de Hacienda ha quedado terminado introduciéndose en él una economía de cuatro millones de pesetas.

—El próximo lunes se leerá en el Senado el dictamen sobre el proyecto de ley de empleados.

—La Compañía del Panamá acaba de circular una nota á la prensa haciendo presente que los trabajos de entretenimiento de las obras efectuadas, y conservación de material, están asegurados mediante una nueva próroga que ha obtenido, á partir del día 15 del corriente, de los contratos provisionales que tenía con los empresarios.

Mr. Brunet, al cual los poderes que tiene para administrar la Compañía le fueron convertidos en litigio, resuelto ya en su favor por un fallo firme del Tribunal de apelación de París modificativo de los acuerdos tomados en el asunto por el Tribunal de Comercio, dirige todos sus esfuerzos á la constitución de una nueva sociedad que garantice, á ser posible, la terminación del canal, reconociendo los derechos de los actuales portadores de obligaciones de la Compañía, no desesperando del éxito apesar del estado fatal del asunto.

—Por el ministerio de Gracia y

Justicia se ha dictado una real orden disponiendo que anulada una escritura por otra otorgada con posterioridad, el notario, en cuyo archivo se custodia la primera, tiene la obligación de poner á su pié nota de caducidad, si así lo solicitaren los interesados, presentándole al efecto un testimonio de la segunda escritura, adornado de todos los requisitos legales.

Entre las varias certificaciones que obran en poder de don Francisco Sànglas, farmacéutico de Camprodón, autor del vino tónico digestivo reconstituyente, hay una suscrita por don Pablo Monells, distinguido médico de aquella villa, especialista en las enfermedades epilépticas.

En tiempo de Cuaresma, en que á causa de la vigilia se come tanto pescado, no está de mas la siguiente receta:

Si algun lector tiene la desgracia de que se le clave una espina en la garganta, no se ahogue tragando migotes enormes de pan, ni se martirice tratando de sacarse la espina con los dedos.

Coja un huevo crudo, échelo en una copa, sin reventar la yema, y trágueselo de un golpe.

Casi seguramente el huevo se llevara detrás la espina.

Los profesores y peritos mercantiles de Valencia han dirigido un telegrama al señor ministro de Hacienda, felicitándole por su proyecto para plantear el sistema de partida doble en la contabilidad del Estado.

REGISTRO CIVIL.—*Día 22.*—Fallecidos, Francisca Tosas, de 60 años; Ana Torrent, de 68; Francisca Pujol, de 2; y Cándida Mir, de 60.

El girasol

Esta planta es originaria del Perú, y para enaltecer su importancia, se ha dicho que su utilidad es mayor que la de todo el oro que han producido las minas de aquella república.

Las plantaciones de girasol tienen un poder desinfectante asombroso. Los ensayos practicados en Francia, Bélgica, Italia y Holanda, demuestran que sembrando esa planta en los lugares bajos y pantanosos, desaparecen por completo las emanaciones nocivas, los miasmas palúdicos y se sanean los terrenos que contienen aguas estancadas y hasta sus cercanías.

Además de esa inapreciable calidad de purificar la atmósfera, el abundante aceite que se saca de las semillas del girasol es excelente para el alumbrado, pues produce una luz brillante, siendo tambien esas semillas un alimento inmejorable, sano y nutritivo para todos los animales.

Del residuo de ellas una vez extraído el aceite, se forma una harina que, mezclada con trigo en partes iguales, sirve para hacer pan y galletas de bastante buena calidad.

Las hojas constituyen un magnífico alimento para las reses, caballos y cerdos.

Las carnes de todos estos animales que se alimentan con el girasol, mejoran, pues tienen mejor sabor y un olor aromático.

El tronco ó residuo de la planta, hace un excelente abono.

En Londres hay un panorama que representa al Niágara con verdad pasmosa.

Pero sus propietarios, deseosos de acrecentar la nota realista, han apelado nada menos que al propio Edison

para que les dé la imitación del ruido ensordecedor que produce la inmensa catarata.

La respuesta de Edison ha sido enviar á los dueños del «Niágara Cyclo-rama» unos cuantos fonógrafos que ha tenido expuestos junto al Niágara recogiendo el estruendo de las falls, y que lo reproducen con toda su majestad y todo su volumen.

La idea no tardará en tener aplicación en los teatros para imitar el ruido del trueno, el rumor del Océano, el ladrido del perro, el relincho del caballo, el rugido de los leones y demás ruidos de la naturaleza, segun las necesidades de la obra.

Y no digamos nada de cuando la escena represente una batalla ó una explosión de dinamita. Los empresarios colocarían fonógrafos junto á los cañones los dias de salvas ó dentro de las minas cuando disparasen barrenos para dar á los espectadores reproducciones exactas de aquellos sonidos.

Venganza contra un matagatos.

Una señora habitante en el ensanche, de Barcelona, poseía un hermosísimo gato á quien tenia un gran cariño, pero la fatalidad quiso que á la buena señora le saliera un vecino enemigo mortal de los animales felinos y un dia en que tropezó con este lo mató de un garrotazo.

La señora, enterada de lo sucedido sintió en gran manera la muerte de su protegido, y para vengarse de su vecino ha ordenado á sus criados que cojan cuantas ratas puedan encontrar y verificada esta operación, las ha mandado encerrar en una cajita bien arreglada, enviándola á la señora del matador de su gato.

Esta creyendo que por alguna amiga se le remitía algún vestido, la abrió y cual seria su sorpresa al ver que se lanzaban por toda la casa considerable número de roedores!

Cosmético de violetas.

En París consumen las señoras una cantidad enorme de violetas, á causa de que parece ser que revolviendo documentos viejos, un escritor célebre descubrió y publicó la receta, mediante la cual, la emperatriz Josefina logró conservarse siempre hermosa, y á la que debió aquella tez maravillosa, admiración y envidia de las damas francesas de su época.

La mujer del gran Napoleón acostumbra á echar un jarro de leche hirviendo en una jofaina llena de flores de violeta, y con esta infusión se bañaba la cara y el cuello todas las mañanas.

No bien fué revelado este antiguo secreto, todas las señoritas comenzaron á ensayar la receta, y habiéndoles ido bien, la moda ha cundido al extremo de hacer subir no poco el precio de las violetas.

Licor de anís.

Hé aquí una buena receta para prepararlo: simiente de anís, ocho gramos; anís estrellado, 35 gramos; azúcar, 500 gramos; aguardiente de uva de 22°, dos litros. Se junta todo y se deja en maceración durante seis dias, agitándolo de vez en cuando. Pasado este tiempo se filtra y se embotella.

Teñirse los cabellos y la barba con el agua romana que infaliblemente adquieren su color primitivo sin manchar la piel.

De venta en Gerona, farmacia del señor Coll, Rambla 26, y en Lérida señor Blavia.

El microbio de la tisis solo ataca á las naturalezas débiles; esto está probado. Los individuos robustos resisten impunemente sus ataques. Reforzad vuestro organismo y el bacilo de kock detendrá su mortífera marcha.

ESTRANGERO

De nuestro servicio particular.

En *L'Officiel* del 20, salió el decreto que llevamos anunciado hace dias, nombrando al almirante Krantz, ministro de Marina.

—La izquierda radical ha pasado lista de los miembros del grupo que han reusado la firma de la declaración anti-boulangista, resultando que quedan 88 diputados fieles á su antigua bandera.

—Mr. Naquet, senador complicado en los manejos de la Liga de patriotas, llegó para declarar al *Palais de Justice*, á las tres de la tarde del 20, y á las inculpaciones del juez instructor Mr. Atthalin, rehusó contestar afirmativa ni negativamente, al igual que antes de él hace dos dias hicieron Laguerre, Laissant y Turquet. Vista su inviolabilidad senatorial, Mr. Atthalin se encogió de hombros. Parecen estar latentes grandes divisiones entre los que integran la Liga, pues las dimisiones se suceden que es un primor, y el dia 21 Mr. Gallian dió la suya de vice-presidente de la Liga en París y como miembro del comité directivo, fundándose precisamente en el *discurso de Boulanger* en Tours. A esto se unen los ataques de *realismo* contra Mr. Boulanger que le hacen perder todo prestigio republicano, ataques, por ejemplo, como el de *Le XIX Siecle* en su número del dia 21, anunciando que el comité monárquico de la Turena, desautoriza solemnemente á Mr. Delahaye, redactor en jefe del periódico *Journal d'Indret-Loire*, á causa de su adhesión al boulangismo, al cual, añade, no quiere servir la causa de la monarquía de pretexto. Hará apurada la situación de Boulanger, si es que se forma la sociedad patriótica en expectativa de Mr. Antoine, el patriota lorenés recién llegado á París con el prestigio de sus pasadas persecuciones.

—Respecto al incidente de la misión Atchinoff, que ha perdido ya su interés principal, se dice, segun *L'Figaro*, que Mr. Sagarde, gobernador de Obok, que ha obtenido licencia para pasar al Congo no volverá ya más á su destino.

—Los desórdenes en Buda-Pesth, contra la Cámara y el ministerio Tizza, originaron el 21 por la tarde riñas entre policía y estudiantes, y muchos arrestos.

—De Nueva-Yorck, telegrafian con la misma fecha la viva oposición que reina en el Senado al nombramiento de monsieur Withe-Lawreid, como embajador en París.

—La Bolsa el 20 cerró en esta forma:

Renta 3 por 100, 84'95; 3 por 100 amortizable, 88'85; y 4 1/2 por 100, 104'65.

NOTAS DE HIGIENE

Nos encontramos en plena cuaresma, espacio de cuarenta dias de ayunos y abstinencias muy propio y adecuado para amortecer en esta época del año las pasiones corporales y observar una sábia higiene de la estación primaveral.

Gran controversia ha habido sobre la época de la institución de la cuaresma, pero á juzgar por lo que dice la historia, su origen ó nacimiento se pierde en la oscuridad de los tiempos. Segun algunos

autores, mucho antes de que Jesucristo se preparase en el desierto para comenzar su redentora misión, ya se practicaban entre los judios diferentes preceptos de abstinencia, pero la opinión más probable es la que afirma que las vigili-
as y ayunos proceden desde la época apostólica.

Más dejando á un lado el exámen de la cuaresma como institución religiosa, por ser ageno á nuestro estudio, y considerándola tan solo bajo el aspecto científico, es un hecho indiscutible que su misión higiénica es grande y beneficiosa para la salud de los cuerpos. Precisamente la cuaresma coincide generalmente entre nosotros con la primavera médica, y en esta estación del año como dice Descuret, es cuando la naturaleza toda está á punto de entrar en fermentación, por lo cual es necesario atemperarla por medio de los preceptos de la más severa higiene: en esta época del año la sangre adquiere mucho más plasticidad que en otras épocas distintas; la predisposición á las congestiones y hemorragias se acentúa mucho más que de ordinario, y los cambios atmosféricos influyen visiblemente en el desarrollo y curso de las afecciones propias de la indicada estación. Por eso, sin duda alguna, y para amortiguar los excesos corporales, las leyes de la Iglesia, aparte de su carácter religioso, imponen á los fieles la abstinencia y el ayuno, y en tal concepto, la higiene representa un papel importantísimo en la institución de la Cuaresma.

Los cristianos de los primeros siglos no quebrantaban el ayuno de la Cuaresma hasta despues de ponerse el sol; las yerbas, el pan y las raíces constituían su principal alimento, y no solo se abstenerían de las carnes, el vino y los pescados, sino tambien de la leche, los huevos y la manteca. En el siglo VI, la ley de la abstinencia comenzó á modificarse con la tolerancia del uso de un poco de vino á los débiles de estómago, permitiéndose á la vez poder usar del pescado sin aditamento alguno: desde entonces acá las variaciones que en los preceptos de Cuaresma se han ido introduciendo paulatinamente, han sido tan radicales como diversas, pero en su esencia, ninguna ha modificado hasta la fecha la institución del cristianismo.

Despues del mencionado siglo, los rigores de la Iglesia en la práctica del ayuno y las vigili-
as se han ido despojando poco á poco de sus primitivas fases, y lo que antes era un sacrificio es hoy, por decirlo así, un agradable precepto muy fácil de tolerar. La higiene mientras tanto y especialmente en la primavera médica, que, como queda dicho, coincide casi siempre con la cuaresma, dicta y aconseja al hombre en este espacio de tiempo, los medios más adecuados para la conservación de la salud, y hasta en tal sentido, se deben observar dichos preceptos.

Por otra parte, el ejercicio al aire libre y los paseos prolongados por sitios donde la humedad y el frío no puedan ser perjudiciales, tambien se encuentra indicado en la presente estación, lográndose de este modo atemperar el cuerpo y conservar la salud.

F. Izquierdo y Ordoñez.

SECCIÓN RELIGIOSA

SANTO DE HOY. El beato José Oriol confesor y San Victoriano.

CUARENTA HORAS. Se hallan en la Iglesia del Hospicio.

Gerona Imp. de P. Puigblanquer.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS

suministradas por la ACADEMIA GERUNDENSE que dirige N. Carlos del Coral.

Día 23.—Tiempo medio á mediodía verdadero 0 horas 6 minutos 44 segundos.

TERMOMETRO			Barómetro	Hig. Saussure.	Estado del cielo.	VIENTO		Lluvia en milímetros.
Min.	Máx.	Med.				Dirección.	Intensidad.	
10	24	17	750	92	Cubierto.	O.	Brisa	8

Observaciones.—Truenos y relámpagos.

PASTA PECTORAL

DEL DOCTOR ANDREU DE BARCELONA.

REMEDIO SEGURO PARA TODOS LOS QUE PADECEN DE

TOS TOS

Catarros,
ronqueras, etc., por
crónicos que sean.
Facilitando siempre
la expectoración.

Este remedio es tan positivo que no hay un caso siquiera que no haya producido felices resultados. A las primeras tomas de esta pasta el enfermo siente ya un gran alivio que le sorprende y anima. Para probar la virtud y eficacia de esta pasta, basta decir que muchos facultativos de España, cuyos nombres estamos autorizados para publicar, han curado la Tos con esta Pasta pectoral, después de haber recurrido a todas las fórmulas más conocidas, por cuya razón la prescriben constantemente a sus enfermos, de los cuales recibimos cada día muestras de verdadera gratitud y aprecio.

Es también el medicamento más cómodo, económico y agradable que se conoce, no molesta en lo más mínimo al enfermo, y su sabor de un dulce, suave y balsámico es siempre apetecido.

MILLARES DE CAJAS que se venden diariamente y un incesante número de pedidos que tenemos de toda España y del extranjero, son también una prueba incontestable de la verdad de un medicamento que es el único seguro y positivo para los efectos a que se le destina.

ALIVIO Y CURACIÓN DEL **ASMA** ó SOFOCACIÓN DE TODA CLASE

POR LOS CIGARRILLOS BALSÁMICOS Y LOS PAPELES AZOADOS

Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo dentro del aparato respiratorio

Fumando un solo cigarrillo, aun en los ataques más fuertes de asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoración se produce muy fácilmente, la tos se alivia, el pecho late con más regularidad y el enfermo respira luego libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y demás personas que no tienen costumbre.

LOS ATAQUES DE ASMA por la noche se calman al instante con los PAPELES AZOADOS quemando uno dentro de la habitación; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar siente luego un agradable bienestar que se convierte en el más apacible sueño.

DEPÓSITO CENTRAL de estos medicamentos: Farmacias de su autor en Barcelona; y se hallarán también de venta en las principales farmacias de todas las poblaciones de España y América, así como en Inglaterra, Francia, Italia y Portugal.

Centro de suscripciones y Taller de encuadernación

DE JOSÉ GRAU

Calle de la Platería, número 23, Gerona.

Tintura Americana y Agua Siliviana, para teñir el cabello y barba.—De venta en Gerona, Periferia de D. Tomás Còt, sucesor de Pagés, Rambla de Alvárez y Perfumería de D. Salvador Xifra, calle de Besadó.

Por mayor, D. Silvio Pagés, Santa Clara 6, 2.º

RESEÑA HISTÓRICA

DE LAS MINAS DE LA COMARCA AMPURDANESA,

SU ESTADO ACTUAL

Y MEDIOS DE FOMENTAR SU EXPLOTACIÓN EN GRANDE ESCALA.

MEMORIA de Daniel Gil y Romo, premiada en el *Certámen literario científico* celebrado en la ciudad de Figueras el día 4 de Mayo de 1888.

Consta de 88 folios en cuarto mayor prolongado con algunos planos de minas intercalados en el texto y por separado el de las demarcadas en el término de Mon-rás y el de las de la montaña de Mondervá sita en los distritos de San Lorenzo de la Muga y Massanet de Cabrenys. Se reseñan en dicha obra, detalladamente y con precisión, los puntos del Ampurdán en que existen labores mineras, afloramientos u otros indicios de criaderos de sustancias útiles del reino mineral, especificando el estado é importancia de aquéllas y las condiciones y situación de estos; se hace la historia de la legislación minera desde su origen y se proponen, por fin, medios factibles para fomentar en la comarca ampurdanesa las explotaciones mineras en grande escala.

Precio de la obra 4 pesetas ejemplar.

Puntos de venta.—En Gerona: Librería de José Grau, Platería, 23.
En Figueras: Librería de Francisco Pressas, Aviñonet, 3.
En Barcelona: Librería de A. Verdaguer, Rambla, 5.
Id. de Roig hermanos, San Jaime, 3.
Id. de Eudaldo Puig, Plaza nueva, 5.
Id. de Bastinos, Pelayo, 52.
Imprenta de Maneja *Al escudo catalán*, Tres Llits.-5.

VINO DE PEPTONA ORTEGA

Nutrición completa sin la intervención de las fuerzas digestivas del individuo.

Preparado con vino generoso de España, dá tonicidad al estómago y facilita la digestión. Es indispensable á los convalecientes y personas débiles y todos los que padezcan de inapetencia, gastralgia, dispepsia y anemia, clorosis, úlceras gástricas, catarros intestinales, tisis, consunción cuando el estómago no tolera alimentación y siempre que la digestión se verifica de una manera irregular.

Vino de peptona y hierro.—Peptona de carne, chocolate de peptona.

Elaborado por medio del vapor y venta por mayor.

QUEVEDO, 7.—MADRID.

Por menor, en todas las farmacias de España y Ultramar.

IMPRENTA DE PABLO PUIGBLANQUER

PLAZA DE INDEPENDENCIA.—GERONA

En la misma se hacen toda clase de impresiones con la mayor prontitud y esmero á precios cómodos.

¿TENEIS TÓS?

Las enfermedades mas penosas y fatales de la garganta y los pulmones, principian siempre por peligrosos desórdenes que se curan fácilmente con el

Pectoral de Cereza del Dr. Ayer

MEDALLA DE ORO EN LA EXPOSICION DE BARCELONA

remedio infalible para curar radicalmente los resfriados y la tos, que si se descuidan, pueden degenerar en *Laringitis, Asma, Bronquitis, Pulmonía* y *Tisis*. Enfermedades todas precursoras de desastroso fin.

De venta en todas las farmacias y droguerías.
En Gerona: D. Joaquín Ametller.

20,000 defunciones menos anuales;

CON EL USO DEL

Vino tónico digestivo reconstituyente á base de quina pepsina, é hipofosfitos de cal y sosa.

Aprobado y recomendado por la Real Academia de Barcelona.

El éxito obtenido por el gran número de señores Médicos que lo han prescrito, le ha convertido en un arma infalible para combatir la Tisis, la cloro-anemia, el escrofulismo y raquismo, como á estimulador del apetito y regenerador de las pérdidas sanguíneas, favorecedor de la digestión y asimilación, desarrollando el sistema muscular. Superior al Aceite de hígado de bacalao, pues además de ser mas grato al paladar, son mas rápidos sus efectos.

¿ NEURALGIAS ?

Por antiguas y rebeldes que sean, se curan con las píldoras anti-neurálgicas Sánblas, de infalibles resultados y de efectos mas rápidos que las del Dr. Mousette.

De venta en Madrid: Dr. Izquierdo, Sacramento, 2. Barcelona: Dr. Cera, Pelayo, 6. Gerona: Dr. Perez. Vich: Dr. Urgell, Riera, 22. Olot: Sr. Cardelús y principales farmacias.—Al por mayor, D. Francisco Sánblas, Camprodon.

COLEGIO

DE

Nuestra Señora de la Bonanova.

Los Hermanos de las Escuelas cristianas, á petición de varias familias abrirán el día 1.º del próximo Abril el citado Colegio para la enseñanza comercial y el estudio especial de la lengua francesa.

Se admiten pensionistas, medio pensionistas y externos.
Para mas informes dirigirse al Sr. Director

Barcelona. San Gervasio.

ENFERMEDADES DE LA BOCA PASTILLAS NIELK

eficaces contra las anginas, crup, ronquera, fetidez del aliento é inflamaciones de la garganta.

Las PASTILLAS NIELK calman la irritación producida por el excesivo uso del tabaco, y son indispensables á las personas que hacen sufrir á su garganta un trabajo fatigoso, especialmente los oradores y cantantes.—Para evitar imitaciones y falsificaciones exijase en las cajas el sello de la **Sociedad farmacéutica española, G. Formiguera y Comp. Barcelona**, impreso en tinta roja.—Al por menor en las principales farmacias.

LA VIGILANCIA Y SEGURIDAD MERCANTIL

— INFORMES COMERCIALES —

GESTION Y COBRO DE CRÉDITOS;

REFERENCIAS É INVESTIGACIONES SOBRE

TODA CLASE DE ASUNTOS.

DANIEL FREIXA Y C.^a

Apartado de Correos, 20 Teléfono 727

Riera S. Juan, 8, Entresuelo.—Barcelona.

Calicida Perez.

Con solo cinco dias de usarlo se logra la completa extracción de los callos y toda clase de durezas de los pies, sin peligro de causar el menor perjuicio, ni sentir dolor alguno.

Precio 4 reales f. asco.

DEPÓSITO GENERAL

Droguería y Farmacia del Doctor Perez, Abeuradors 2 y 4, Gerona. Heverías viejas, 1.
De venta en las principales farmacias.